



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 26 JUIN 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## MEXICO ASSIÉGÉE PAR LES TROUPES CARRANZISTES RUDE OFFENSIVE AUSTRO-ALLEMANDE EN GALICIE

### LE BULLETIN DU JOUR

COMBATS ENTRE CARRANZISTES ET ZAPATISTES A MEXICO.

LA CAPITALE EST ISOLÉE

TOUS RAPPORTS AVEC LE DEHORS SONT EMPÊCHÉS.

Bryan continue son Apologie de la paix devant de nombreux meetings.

Nos dépêches du Mexique signalent une reprise des hostilités autour de la ville même de Mexico, défendue par les troupes Zapatistes contre les forces de Carranza qui s'avancent. Les partis n'en seraient encore qu'aux combats d'artillerie, ce qui, en tout état des choses, ne nous éloigne pas moins de la solution recommandée par les Etats-Unis. Toutefois, le Président Wilson n'attendrait pas, paraît-il, au-delà des premiers jours de juillet prochain pour réitérer aux chefs militaires, sous une forme plus pressante, l'invitation d'avoir à s'entendre dans des conditions capables de donner satisfaction au gouvernement de Washington, dont la tardive insistance se justifie d'elle-même.

Le vrai motif de la démission de M. Bryan commencerait-il à percer, dans la suite qu'il donne à son attitude d'il y a quatre semaines? Et faut-il croire que sa résolution, quand il a démissionné, ne procédait effectivement que du besoin qu'il éprouvait de donner à son ambition un cadre plus large et plus brillant que celui des fonctions qu'il occupait à la Maison Blanche, ou sa retraite paraît rapidement passer à l'état d'indifférent souvenir? M. Bryan ne trouve pas sa tâche terminée, par la publication de ses diverses épitres, apures, au lendemain de sa retraite, à l'adresse des Américains aborigènes ainsi qu'à celle des Américains d'origine germanique. L'avant-dernière nuit, à New York, il avait convoqué, sous les auspices du "Comité de la Paix", un grand meeting, où, après avoir défini ce qu'on doit entendre, selon lui, par l'honneur national, il a adjuré une fois de plus, ses auditeurs d'user de leur influence, non pas en faveur de l'une ou de l'autre des nations actuellement aux prises, sur les champs de bataille de l'Europe, mais contre ceux qui appellent les Etats-Unis aux armes. Mais, ou donc M. Bryan aperçoit-il, ailleurs que dans sa propre imagination, un parti américain qui soit partisan de la guerre et qui y pousse, au point de rendre nécessaire la résistance des bons citoyens à d'aussi coupables tentatives? On n'en remarque la trace nulle part, et M. Bryan semble être seul de son avis, si l'on en juge d'après le langage de ceux des journaux de New York et des autres centres importants qui passent pour représenter l'opinion publique.

L'assemblée ne s'est séparée qu'après avoir voté une résolution ayant pour objet de mettre le gouvernement de Washington en demeure d'avoir à observer, plus strictement qu'il ne l'a fait jusqu'ici, les règles de la neutralité, en prohibant, pour l'avenir, l'exportation des armes et des munitions de guerre

Suite 4me page

### FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

PROGRES DES FRANÇAIS ENTRE ANGRES ET SOUS-CHIEZ.

MINES, GRENADES, EN ARGONNE

AUTRICHIENS BATTUS PAR LES RUSSES A KOZANY.

L'armée Italienne avance rapidement dans la région du mont Néron. — Retranchée sur l'Isonzo.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Paris, 25 juin. — Le bulletin officiel du ministère de la guerre contient: au nord d'Arras, les troupes françaises ont défilé une attaque entre Angres et Souchez et ont fait des progrès; dans le labyrinthe une contre-attaque allemande a été repoussée; cet engagement a été suivi par un violent bombardement de la part de l'ennemi, auquel nos batteries ont répondu. En Champagne, et dans la région de Perthes, l'ennemi a fait sauter un grand nombre de mines, mais n'a pas été capable d'occuper les excavations produites; pas d'attaques d'infanterie.

Dans l'Argonne et à Vauquois les mines jouent un grand rôle ainsi que les grenades à la main. Sur les Hauts-de-Meuse, dans la tranchée de Calonne, les troupes allemandes ont défilé une violente attaque sur tout le front, employant des obus asphyxiants et des liquides enflammés. Nous les avons repoussés ainsi que plus tard pendant la nuit, avec de grandes pertes de leur côté. En Lorraine, l'ennemi a essayé deux fois de reprendre les positions qu'il a perdu à Leintrey; il a été complètement repoussé. Dans les Vosges, deux attaques défilées contre nos tranchées à Reich Ackerkopf et accompagnées d'une violente bombardement ont été fuyées. Un aviateur allemand a lancé cinq bombes sur le Sanitarium de Zuydeotte, pas de dégâts.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Petrograd, 25 juin. — Communiqué officiel de l'état-major russe. Pas de changements sur les rivières Vindava et Dubysa; sur les fronts de la Narva et de la Vistule, engagements d'avant postes; sur la Tanew tout est tranquille.

Sur le front Journavo-Demesz Kozany les combats continuent et paraissent tourner en notre faveur. De forts détachements de troupes allemandes qui tentaient le passage de la rive gauche du Dniester, ont perdu un nombre considérable de soldats dans la région de Kozany.

Les autrichiens ont traversé le Dniester (rive gauche) près de Mortyovva et Ronsdiviany, et nous les avons fait reculer, après leur avoir infligé des pertes considérables, et capturé 40 officiers et 1700 soldats. L'ennemi s'est retiré dans les maisons près de la rivière, et nous a opposé une résistance opiniâtre.

Dans le district de Kosmerline, l'ennemi a repris l'offensive et a défilé une attaque que nos troupes ont repoussée. Les charges à la baïonnette ont occasionné la retraite des Autrichiens. Nous avons capturé deux officiers et deux cent dix soldats.

Suite 4me page

### ALLEMAGNE ET AUTRICHE

GAINS DE TERRAIN SUR LE FRONT, A L'OUEST, EN BELGIQUE.

RUSSES REFOULÉS EN GALICIE

COMBATS ENTRE AUTRICHIENS ET ARRIERE-GARDES RUSSES.

Insuccès des attaques italiennes à la frontière Carinthienne — Transfert du quartier-général russe.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Berlin, 25 juin. — L'état-major public a communiqué suivant: A l'ouest: Toutes les attaques de l'ennemi ont été repoussées et à plusieurs endroits nous avons gagné du terrain. A l'est: Le village de Kopaczyska a été évacué par nos troupes; à l'ouest de Steguia, nous avons pris les positions ennemies. La situation de l'armée du maréchal von Mackensen n'a pas changé. La portion de l'armée du général von Lissingen, laquelle était au nord-ouest de Halicz a été transférée sur la rive sud du Dniester. Plus haut nos attaques commencent; l'aile gauche de notre armée est maintenant près de Chodorow.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Vienne, 25 juin. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre dit: La situation générale dans la Galicie occidentale n'a pas changé; à l'est et au nord-est de Lubenberg nous avons des combats continus avec les arrières-gardes russes. Sur le Dniester supérieur Mikalaïow et Zydaczow ont été prises; le long du fleuve à partir de Zydaczow nos troupes alliées avancent de plusieurs côtés. Sur la rive nord du Dniester, entre la Vistule et le Kan, l'ennemi continue sa retraite. Au nord de la Vistule, les arrières-gardes russes ont été repoussées au-delà de la rivière Kamienka; nos troupes ont occupé Ostrowiec et Sandomierz.

Du côté italien sur la frontière carinthienne une forte attaque italienne près de Pal, à l'est de Ploeken, a été repoussée; autrement le tonz de cette frontière ainsi que du côté du Tyrol il n'y a que des duels d'artillerie. Sur l'Isonzo combats d'artillerie et près de Gorizia et Monfalcone les attaques ennemies n'ont pas abouti.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Vienne, 25 juin. — Le quartier-général de l'armée russe a été transféré, de la Galicie en Russie, de l'autre côté du fleuve. La scène des opérations sera dans la Pologne du Sud.

#### PERSONA NON GRATA.

Dépêche spéciale à l'Abeille. La Haye, 25 juin. — Le départ d'ici de l'attaché militaire allemand, le Col. Ostertag, a été demandé par le gouvernement hollandais.

#### UN MINISTÈRE REINTEGRE.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Madrid, 25 juin. — Le roi Alphonse a demandé au premier ministre Dato de garder son portefeuille et de retenir tout le ministère, qui avait donné sa démission mardi.

### NOUVELLES DE WASHINGTON

LE PRÉSIDENT WOODROW WILSON EST EN VILLEGIATURE.

IL EST ACCLAMÉ SUR SA ROUTE

WASHINGTON REÇOIT DES NOUVELLES DU DR. DERNBERG.

Modifications maritimes dans le Pas-de-Calais — Voyage du Général Huerta — Mexico assiégée.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Washington, 25 juin. — Le président Wilson est en villégiature dans la région montagneuse du New Hampshire, près de la ville de Windsor. Sa fille et son gendre, M. et Mme Francis Bowes Sayres, lui tiennent compagnie, ainsi que Mlle Margaret Wilson et Mlle Helen Woodrow Bones. Le président passera deux semaines dans les montagnes, à moins que la réponse de l'Allemagne à la deuxième note au sujet du "Lusitania" ne soit reçue à Washington dans quelques jours.

En route, de la capitale de la nation à Windsor, New Hampshire, le président a été acclamé par des foules immenses, ce qui lui a fait beaucoup de plaisir.

Une dépêche de Berlin dit que le docteur Dernberg, se rendant des Etats-Unis en Allemagne par le vapeur norvégien "Berensfjord" a prévenu sa famille par une dépêche sans fil qu'il serait à Berlin samedi soir. De source officielle on sait qu'il aura une conférence immédiate avec le ministre des affaires étrangères von Jagow, au sujet de la réponse allemande à la seconde note des Etats-Unis sur l'incident du "Lusitania".

L'ambassade anglaise a donné des avis complémentaires au ministère de la marine à Washington, concernant la navigation dans le détroit de Douvres (Pas-de-Calais). Les navires neutres venant du nord devront prendre un pilote à Calais; ceux venant du sud recevront leurs indications à Boulogne.

Le général Victoriano Huerta, ex-dictateur du Mexique, est parti pour Chicago. Il est accompagné de son fils et de son secrétaire. Après un court séjour à Chicago, le général Huerta se rendra à l'exposition de San-Francisco.

Les nouvelles du Mexique sont aujourd'hui à peu près de la même teneur que les jours précédents. On annonce des combats entre les troupes de Carranza et de Villa et Zapata, et pas de changements dans l'attitude arrogante des chefs de parti envers les Etats-Unis et de la note du président Wilson.

Les soldats zapatistes qui défendent la ville de Mexico sont aux prises avec une armée carranziste, dont le but est d'occuper la place. Depuis le 18 juin la ville est isolée du reste du pays, le général Gonzales, commandant les troupes de Carranza, ayant coupé les fils de télégraphe et de téléphone.

#### L'ABEILLE

de la Nouvelle-Orléans sert des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur. ESTES-VOUS ABONNÉ?

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

PERPLEXITE DU SHERIF FLOURNOY DE LA PAROISSE CADDO.

Mort du Juge Whittington. — Une mère emprisonnée pour avoir enlevé son enfant.

#### LOUISIANE.

Shreveport, 25 juin. — Le shérif Flournoy est perplexé. Mardi prochain le procès de Booster Johnson et Alex Scott, noirs, accusés d'avoir assailli une femme blanche, doit commencer devant le Cour de District, et pressentant une manifestation populaire qui se terminerait, très probablement, par le lynch des noirs inculpés. M. Flournoy désirerait qu'une compagnie de milice de l'état ou un nombre suffisant de citoyens pour s'offrir comme gardes en cas d'émeute. Mais le gouverneur Hall a refusé l'ordre appelant la milice à l'aide du shérif, et les citoyens ne sont pas disposés à sauvegarder deux scélérats noirs, inculpés d'un crime contre une femme blanche. Les accusés sont en ce moment en prison à Bâton Rouge.

Alexandrie, 25 juin. — Le Prof. J. C. Norwood de l'école supérieure à Evergreen, paroisse Avoyelles, est mort ce soir à l'hôpital ici, des suites de blessures reçues en plongeant dans un cours d'eau peu profonde.

Le juge Whittington, père du maire d'Alexandrie est mort ce matin. Les funérailles auront lieu samedi. Le défunt était un des officiers de l'état-major de l'Union des vétérans confédérés, et pendant 20 ans était adjudant du camp Jeff Davis d'Alexandrie. Il était âgé de 75 ans.

#### MISSISSIPPI.

Jackson, 25 juin. — Mme Kate Bennett, de la Nouvelle-Orléans et une amie, Mlle Tillis, sont en prison à Harrisville, près de Jackson, sous l'accusation de rapt d'un enfant de Mme Bennett. Comment une mère peut être emprisonnée pour s'être emparée de son propre enfant, est un point délicat sur lequel le tribunal correctionnel aura à se prononcer. L'enfant, âgé de deux ans avait été confié par la mère à M. et Mme Grady Smith. Cette dernière s'est envolée il y a deux mois et le bébé a été envoyé chez la belle-mère de M. Smith à Braxton, Miss. Mme Bennett s'est rendue à Braxton ce matin, en auto, et a enlevé son enfant, mais a été empêchée de se sauver, par M. Teasley, un vieillard qui a obstrué le chemin public avec des pieux de clôture, arrêtant la marche de l'auto. Des agents de police ont emmené Mme Bennett à la geôle. La mère nie qu'elle ait donné l'enfant à M. et Mme Grady Smith pour qu'ils l'adoptent.

Andrew Jackson, qui fut président des Etats-Unis et le vainqueur des anglais à la bataille de la Nouvelle-Orléans.

Suite 3me page

### LETTRE D'UN PARISIEN

LE PROCES DE M. ERZBERGER CONTRE M. EMILE PRUN.

IL NE MANQUE PAS D'APLOMB

CITE EN COUR POUR AVOIR DIT LA VERITE.

Protestation contre les atrocités des allemands, approuvées par les catholiques de Prusse.

Les allemands ont décidément tous les aplombs. Ne voilà-t-il pas que le député catholique Erzberger, celui-là même qui a intrigué si inutilement au Vatican pendant tout le mois dernier, intente un procès devant le Tribunal de Luxembourg à un des catholiques les plus notoires du Grand Duché, à M. Emile Prun, bourgmestre de Clref. M. Emile Prun qui est une des personnalités les plus connues du monde catholique, est membre de la Commission permanente internationale des Congrès Eucharistiques. Avant la guerre, il fut le promoteur du monument qui fut érigé dans sa Commune pour perpétuer la lutte contre ce qu'il appelait l'oppression française pendant la Révolution; Enfin, il était à la tête des défenseurs de la langue allemande dans le Grand-Duché contre la langue française.

On ne peut pas dire que c'était un adversaire de l'Allemagne avant les atrocités commises par les hordes de Guillaume II, mais, les précédents des allemands ont révolté ce catholique et il a adressé à M. Erzberger une "lettre ouverte" où il proteste contre les théories des catholiques allemands.

"Nous n'avez pas seulement, écrit M. Prun, approuvé sans réserves la violation de la Belgique et toutes les violations de traités qu'elle impliquait." "Vous en arrivez-même dans votre dernier article du Tag à poser cette affirmation véritablement atroce: "plus la guerre est faite de façon impitoyable et cruelle et plus elle est humaine, parce qu'ainsi, elle conduit plus vite à une fin satisfaisante. C'est pourquoi, dites-vous, il faut que les allemands usent de tous les moyens pour anéantir leurs adversaires. Sans doute, le but de toute guerre est de venir à bout de l'armée ennemie, et, par suite, les armées en présence ont le droit de se faire l'une à l'autre le plus de mal qu'elles peuvent. Mais, ceci ne se rapporte qu'aux opérations militaires. Vous, Monsieur le Député, contrairement à toutes les idées du droit des gens admises jusqu'à aujourd'hui, vous voulez étendre cette dure nécessité, imposée par la conduite de la guerre, à tout ce qui se trouve sur le territoire ennemi.

"Ainsi, vous exprimez le souhait que l'ennemi soit détruit tout entier, si l'on en voit la possibilité. Selon vous, pourvu seulement qu'on arrive à la victoire, rien ne doit être épargné, ni les femmes, ni les enfants, ni les vieillards, ni les églises, ni les autres édifices publics et privés. Et vous voulez encore être pris pour un catholique, pour le représentant et le chef du parti catholique du peuple allemand!"

Puis, M. Prun proteste contre le lan-

(Suite 4me Page)